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要闻

关键性立法通过
“无规矩不成方圆。”市人大代

表、上海临港经济发展（集团）有

限公司副总会计师杨菁曾表示，

临港新片区的发展迫切需要立法

层面的保障。“有了法律保障后，大

家的创新意识才能被更好地激发

出来。”

此次，关键性立法通过，临港

新片区有了第一部综合性地方性

法规，有了它的保驾护航，未来的

临港新片区行稳致远，将更加开

放、更加自由。

“推进高水平开放”是临港新

片区诞生的使命。成立三年多来，

新片区形成了一批改革创新成

果。几天前，临港正式启动跨境贸

易投资高水平开放试点。国家外

汇管理局上海市分局与临港新片

区管委会签署了合作备忘录，12

家试点银行代表与重点客户签署

了试点项目启动合作书。会议结

束后，银行代表们并没有急着离

开，他们听闻滴水湖金融湾将建设

成跨境金融总部集聚、金融业务创

新的核心区，组团去参观。

创新发展新高地
事实上，自“金融30条”发布

后，众多金融机构就在新片区开始

了创新探索。汇华理财、汇丰金科

等多个全国“首家”项目先后落户，

19家商业银行入驻临港新片区并

设立分支机构。金融资源加速集

聚，金融创新渐次落地，“弄潮儿

们”看中的，是临港新片区推动金

融领域对外开放，促进资金自由的

金融开放创新体系正在加快形成。

不少人关心，临港能成为下一

个“陆家嘴”吗？以及，上海为什么

还需要再造一个“陆家嘴”？

把时间线延长，或许更好理

解。1991年，邓小平就浦东开发

开放、上海金融业发展作出过著名

论断:“金融很重要，是现代经济的

核心。金融搞好了，一着棋活，全

盘皆活。上海过去是金融中心，是

货币自由兑换的地方，今后也要这

样搞。中国在金融方面取得国际

地位，首先要靠上海。”

1992年，上海提出建设国际

金融中心。30年来，取得硕果累

累。2020年，是上海国际金融中

心基本建成之年。这一年，上海金

融市场成交额超过2274.8万亿元，

交易量已经稳居世界前列。这座

城市背后，是崛起的中国经济，是

更强的金融实力。

如今，大变局下，上海如何开新

局、抢新机，再创新的辉煌？稳中求

进，找到新的增长点至关重要。

书写下一个传奇
突破口就在临港新片区。《中

国(上海)自由贸易试验区临港新片

区条例》中指出，临港新片区要全

面落实深层次、全方位、高水平改

革开放，对标国际上竞争力最强的

自由贸易园区、自由贸易港，加大

开放型经济的风险压力测试。

目标明确，具体如何实现？记

者和金融贸易处副处长殷军聊了

聊。“临港的目标，不是要成为第二

个陆家嘴。”他认为，临港搞金融，

要依托产业优势促进跨境业务和

离岸业务发展，与陆家嘴打造人民

币在岸金融中心形成互动整体，助

力上海国际金融中心建设。

“临港新片区将充分把握资产

管理、金融科技的发展机遇，打造跨

境资产管理高地和金融科技创新高

地，提升金融服务实体经济能级。”

金贸处处长张晓阳告诉记者，未来

临港新片区将在三个方面与上海国

际金融中心建设形成进一步联动。

一是大力发展跨境金融，实现离岸

金融与在岸金融的联动发展。二是

积极开展金融先行先试，在更高水

平上加快上海金融业对外开放。

三是围绕科创中心建设、资金管理

中心建设、高端先进产业创新发

展，发挥好国际金融中心与新片区

开放联动发展带来的叠加效应。

相信，不久的将来，临港新片

区将与黄浦江畔的陆家嘴遥相呼

应，成为两颗光彩夺目的明珠，点

亮上海。 本报记者 杨欢

本报讯 市委全面深化改革委

员会昨天举行第十三次会议。市委

书记、市委全面深化改革委员会主

任李强主持会议并强调，要深入学

习贯彻习近平总书记在中央全面深

化改革委员会第二十三次会议上的

重要讲话精神，落实稳中求进工作

总基调，围绕中心、服务大局，蹄疾

步稳、扎实推进全面深化改革各项

目标任务，以实际行动迎接党的二

十大和市第十二次党代表大会胜利

召开。

市委副书记、市长、市委全面深

化改革委员会副主任龚正，市委副

书记、市委全面深化改革委员会副

主任于绍良出席会议并讲话。

会议听取市委全面深化改革委

员会2021年工作报告，审议了2022

年工作要点，指出要准确把握今年

全面深化改革的工作取向，为发展

服务、为稳定服务，在服务构建新发

展格局、高水平科技自立自强、畅通

经济循环、优化资源配置、激发市场

主体活力等方面推出更多硬招实

招，善于运用改革的思路办法解决

城市安全、社会稳定领域相关问

题。用心用力抓好改革试点任务，

着力放大全面深化改革的集成效

应，更好推动营商环境进一步优化，

推动城市治理体系和治理能力现代

化。要细化分解任务，压紧压实责

任，强化督促协调，以钉钉子精神一

项一项抓好落实。

会议审议了乡村振兴有关实

施意见，指出要结合上海超大城

市实际，充分彰显乡村的经济价

值、生态价值、美学价值，以美丽

家园、绿色田园、幸福乐园“三园”

工程建设为主抓手，全面推进乡

村振兴重点工作。要整体设计、

统筹考虑，落实项目、落实载体，

厚植人才、凝聚力量，共同打造超

大城市美丽乡村。

会议审议了《关于建立中小学

校党组织领导的校长负责制的实施

意见（试行）》，指出要充分发挥党组

织的领导作用，支持和保证校长依

法依规履行职权，完善议事决策规

则，加强和改进思想政治工作，推动

基础教育高质量发展。要加强分层

分类指导，稳妥有序推进，确保党的

教育方针和决策部署落实到位。

会议听取区域性国资国企综合

改革试验工作进展情况汇报，指出

要在已有成效基础上，持续深入推

进国资国企改革发展。市场化改革

要走深走实，数字化转型要走在前

列，战略性调整要稳慎有力，更好发

挥国资国企服务国家战略、推动经

济转型、深化改革开放、保障改善民

生的主力军、突击队作用。

会议还研究了深化政务服务

“一网通办”、高效办成“一件事”改

革探索有关工作。

市领导郑钢淼、刘学新、吴清、

周慧琳、诸葛宇杰、胡文容、朱芝松、

陈靖、舒庆、彭沉雷、陈群、宗明、陈

通、张为、刘多、李逸平出席会议。

《中国(上海)自由贸易试验区临港新片区条例》3月1日起施行

打造更开放更自由金融创新高地

李强：蹄疾步稳扎实推进全面深化改革各项目标任务

为发展稳定服务推出更多硬招实招
主持市委全面深改委会议听取2021年工作报告、审议2022年工作要点 龚正于绍良出席

牢牢守住生产安全运行安全底线
全市安全生产、防灾减灾和消防工作会议暨市人大

安全生产综合执法检查部署会议召开，龚正出席

最近，临港
新片区好事不
断。最令人振奋
的消息莫过于，
《中国(上海)自由
贸易试验区临港
新片区条例》经
上海市十五届人
大常委会第三十
九次会议表决通
过，将于今年 3
月 1 日起施行。
自此，临港新片
区迎来更有力的
法治保障。 ■ 随着两港大道快速化工程主线通车，从临港新片区出发最快25分钟即可直达浦东

机场 本报记者 陈梦泽 摄

奋进 新征程 建功 新时代

本报讯 据央视新闻报道，国
台办今天举行例行新闻发布会。

针对所谓“制宪、修宪”谋“独”言

论，国台办发言人马晓光表示，我

们坚决反对任何“台独”分裂图

谋，包括通过所谓“制宪、修宪”谋

求“法理台独”。岛内一小撮“台

独”顽固分子肆意操弄所谓“制宪

公投”、鼓噪叫嚣所谓“革命”，弃

台湾民众安危于不顾，将把台湾

推向万劫不复的境地。如果“台

独”分裂势力误判形势、铤而走

险、触碰红线，我们将采取断然措

施予以坚决粉碎，勿谓言之不预。
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本报讯 2022年全市安全生产、

防灾减灾和消防工作会议暨市人大

安全生产综合执法检查部署会议昨

天召开。市委副书记、市长，市安委

会、市灾防委主任龚正指出，要认真

学习贯彻习近平总书记关于安全生

产、防灾减灾重要论述，按照党中

央、国务院的决策部署，在市委的坚

强领导下，着力补短板、拉长板、固

底板，牢牢守住城市生产安全、运行

安全底线，确保城市更安全、更有

序、更有发展活力。

龚正指出，要深刻认识今年的

新形势、新要求，切实增强做好风险

防控工作的责任感、紧迫感，确保重

大项目建设安全有序，扎实做好超

大城市各类传统和新型安全风险的

防控，毫不放松做好自然灾害的防

灾减灾工作，为党的二十大和市第

十二次党代会胜利召开营造安全稳

定的社会环境。

龚正指出，要坚持人民至上、生

命至上，坚持目标导向、问题导向，坚

持系统治理、综合施策，全力以赴构

筑城市安全防线。做到全面压实责

任，强化企业主体责任、党政领导责

任、职能部门责任和基层属地责任。

全程排查隐患，持续深化“治已病、防

未病”理念，把好源头关，严格安全准

入门槛，排除可能成灾的风险因素。

把好标准关，推动安全设计标准提档

升级，引导企业提高设备安全性能。

把好整治关，对发现的问题即知即改

不贰过，推动“促发展、保安全”大走访、

大排查走深走实。全力抓好重点，对风

险高、隐患多、事故易发多发的重点行

业、重点区域、重点设施，划出最鲜明

的红线底线，深入推进安全生产专项

整治三年行动，扎实开展燃气和危化

品两个专项整治，加强电动自行车消

防安全防范，持续强化自然灾害防治。

龚正指出，要高度重视、全力配

合国务院安委会督导检查和市人大

安全生产综合执法检查，强化法治

意识和责任意识，市区协同推进问

题高效解决、隐患及时消除。

市委常委、常务副市长吴清主

持，市人大常委会副主任陈靖部署安

全生产综合执法检查工作，副市长舒

庆、张为出席。市应急局作工作汇报。


